

jets AU LYCÉE GEORGES-DUMÉZIL Comment lutter contre la mafia ? Un spécialiste répond

Fabrice Rizzoli, spécialiste de la lutte anti-mafia était invité au lycée Georges-Dumézil par une professeure d'italien.

Mardi 9 mai, Barbara Strapazzon, professeure d'italien au lycée Georges-Dumézil, et Frantz Laurent, professeur d'histoire-géographie, ont invité Fabrice Rizzoli, docteur en sciences politiques, spécialiste de la lutte anti-mafia. Ce dernier est également cofondateur et président de l'association Crim'Halt dont l'objectif est d'impliquer la société civile contre la criminalité. Fabrice Rizzoli enseigne dans divers établissements universitaires. « Cette conférence est en lien avec la séquence pédagogique que les élèves italienistes travaillent actuellement en classe », explique la professeure.

Confiscation des biens

Au cours de cette conférence, Fabrice Rizzoli précise : « En Italie, on étudie la mafia comme un phénomène scientifique. » Par ailleurs, il explique que depuis 1996, la justice italienne met à la disposition des citoyens et des institutions les biens immobiliers confisqués à la mafia. Cela fonctionne parfaitement sur le territoire, il y a une visibilité de la population sur



Fabrice Rizzoli, spécialiste de la lutte anti-mafia a organisé une conférence au lycée Georges-Dumézil à Vernon dans le cadre d'une séquence pédagogique.

la confiscation des biens ayant appartenu au milieu de la criminalité. Concrètement, quand une villa spacieuse du bandit devient un centre culturel, cela crée un cercle vertueux dont bénéficie la population.

Depuis 2021, en France, la confiscation des biens est devenue un outil de la justice, réclamée depuis plusieurs années par les associations d'aide aux victimes. À Marseille, une villa située dans les quartiers nord avec piscine et jardin a été récemment confisquée à un traî-

quant de cocaïne et sera bientôt occupée par une association venant en aide aux victimes de la délinquance et des violences conjugales.

Des victimes collatérales

A travers l'association Crim'Halt, Fabrice Rizzoli œuvre pour amplifier la confiscation des biens issus du crime organisé. Dernièrement, dans le nord de la France, le ministre de la Justice Éric Dupont Moretti cosignait un bail immobilier d'un immeuble

confisqué à un marchand de sommeil.

« Avant, dans cet immeuble, on exploitait la misère avec les migrants et les sans-papiers. Aujourd'hui, on restaure l'état de droit et on en fait un projet d'insertion sociale », indique Fabrice Rizzoli.

Crim'Halt souhaite aussi s'impliquer dans la défense des victimes collatérales du crime organisé, lors de règlements de comptes entre criminels. « Il faut absolument défendre l'honneur des victimes innocentes : les protéger et être proche de leurs familles », clame Fabrice Rizzoli.

L'Etat italien a pu démontrer qu'en défendant la famille de la victime innocente, on arrive à faire reculer la mafia avec un rayonnement dans l'opinion et une vitrine informative qui met à mal la loi du silence souvent utilisée par le crime organisé pour continuer ses activités criminelles.

Aujourd'hui, la mafia ne tue plus comme dans les années 80 à 90 où elle a pu exécuter des juges. L'assassinat en 1992 des juges italiens Falcone et Borsellino en sont les symboles forts de la lutte anti-mafia. Toutefois, aujourd'hui, la mafia continue de corrompre. Pour Crim'Halt, le combat continue.

ANNIVERSAIRE « Vernon sur l'eau » vogue depuis deux ans

L'association « Vernon sur l'eau » a fêté ses deux ans d'existence, samedi 6 mai, aux Tourelles.

En seulement deux ans d'existence, Vernon sur l'eau a formé plus de 300 personnes à l'apprentissage de la navigation avec un taux de réussite de 97 % aux permis fluvial, côtier ou hauturier. « Je donne aussi des cours de perfectionnement pour ceux qui n'ont pas navigué depuis plusieurs années », relate son créateur

